

Libertad Incondicional para Obreros de

el pueblo

SABA

Nº 3

JUNIO DE 1969

Eº 0,30



Declaración del Partido Comunista Revolucionario

La lucha combativa de las masas ha rescatado de la cárcel a los obreros de "Saba".

Esto demuestra que las masas, combatiendo firmemente en las calles son capaces de derrotar la represión del gobierno y de los reaccionarios. Demuestra, además que el encarcelamiento de los obreros de "Saba" no era más que una medida política reaccionaria del gobierno, destinada a atemorizar a la clase obrera y el pueblo en general, frenar sus luchas, reprimirlos e intensificar su explotación.

Esta lucha de masas ha desenmascarado, una vez más a aquellos renegados que se disfrazan detrás del honroso nombre de comunistas para traicionar al pueblo y servir a los explotadores. Estos traidores han hecho esfuerzos desesperados por paralizar la lucha de las masas, presentando un proyecto de "amnistía", que significa reconocer la culpabilidad de los obreros y remachar su prisión. Volodia Teitelboin, burócrata cebado en el Parlamento, tuvo el cinismo de intentar romper la huelga de hambre de las heroicas mujeres de "Saba" invitándolas a los lujosos comedores del Congreso. Luis Figueroa, traidor y vende obreros, enquistado en la presidencia de la CUT, ha negado durante casi un año todo apoyo a los obreros presos, saboteando la solidaridad de otros sindicatos y calumniando a las masas y su Comando por la Libertad Incondicional de los Obreros de "Saba". Nuestro pueblo está reconociendo a estos renegados y los castigará como se merecen.

La lucha por la libertad de los obreros de "Saba" no ha terminado. Ellos sólo se encuentran libres bajo fianza y el proceso aún continúa. La movilización de las masas debe continuar con mayor firmeza. Hay que fortalecer el Comando por la Libertad Incondicional de los Obreros de "Saba" formando nuevos comités en los Sindicatos, en las Escuelas, poblaciones y frentes de masas. Debemos elevar la combatividad de la lucha de las masas derrotando a los oportunistas que pretenden vender el movimiento y a los aventureros que lo aislan, debilitándolo.

Los obreros de "Saba" son inocentes y la lucha no debe terminar hasta que las masas obliguen al gobierno a reconocer este hecho.

**¡UNIDAD Y LUCHA COMBATIVA PARA DERROTAR A ESTE GOBIERNO DE LOS RICOS QUE MATA Y ENCARCELA A LOS POBRES Y ENTREGA EL PAIS A LOS YANQUIS!
¡LIBERTAD INCONDICIONAL PARA LOS OBREROS DE "SABA"!**

Comité Ejecutivo del Partido Comunista Revolucionario.

Gobierno de Frei:

Record de saqueo Yanqui

el pueblo

Director: Enrique Martínez Sáez.
Sub-Director: Jorge Torrealba Leiva.
Dirección: Coronel Prado 122 - San Miguel.

Nº 3 — JUNIO DE 1969 — Eº 0,30

En lucha de Saba: prontuario de los amarillos



La conducta de los burócratas que posan de "líderes" de la CUT, en particular de los que engañan a las masas haciéndose llamar "comunistas", ha sido de traición a los obreros de "Saba". No sólo no movieron un dedo por ayudarlos durante casi un año en que se encontraban en la cárcel, sino que, además, se esforzaron por todos los medios a su alcance: calumnias, intrigas, etc. de impedir que alguien se movilizara en apoyo de ellos. Esta traición a los obreros de "Saba" es una traición a todos los trabajadores y a las propias bases de la CUT, ya que la prisión de los 19 obreros tenía el objetivo de paralizar la lucha de todos los trabajadores. Veamos algunos ejemplos concretos de la conducta de la burocracia:

—Cuando los obreros de "Saba" pidieron la solidaridad para su conflicto de la CUT, se les respondió que ellos no estaban afiliados a la CUT, y que ésta sólo defendía a sus asociados.

—El diario del "comunismo" amarillo, El Siglo, en un editorial y en otros artículos aparecidos después de la provocación policial que terminó con el incendio por el grupo móvil de la industria, expresa que no comparten los métodos de lucha de los obreros de "Saba". De esta manera se sumaron a la provocación policial y acusaron y condenaron a los obreros de "Saba" aún antes que los tribunales burgueses.

EDITORIAL.—

¡LA LUCHA CONTINUA!

Gracias a la movilización de los obreros, empleados, profesionales y estudiantes que han combatido por la libertad de los obreros de "Saba", estos fueron puestos en libertad bajo fianza. El gobierno de los explotadores y sus jueces reaccionarios, que los tenían encarcelados por más de 9 meses, corrieron presurosos a ponerlos en libertad frente a la lucha que se libraba en pleno centro. El que hayan procedido así demuestra sin dejar lugar a dudas que la prisión de los obreros de "Saba" no era más que una medida política del gobierno. El gobierno sabe que los causantes del incendio fueron sus perros guardianes del "grupo móvil" y, sin embargo, estos siguen en libertad. Lo que pretendía el gobierno era reprimir y amedrentar, en las personas de los 19 obreros presos, a todos los trabajadores. Tenerlos entre rejas para decirle a cualquier obrero o estudiante dispuesto a combatir en forma más resuelta: véanlos, allí están en la cárcel los obreros de "Saba", a ustedes puede pasarles lo mismo... Sin embargo, el "tiro les salió por la culata". Los trabajadores y estudiantes en lugar de asustarse como pretendía el gobierno, han luchado en forma más resuelta aún y ya consiguieron su primer triunfo sacando provisoriamente a los de "Saba" de la cárcel.

dictadura reaccionaria

La primera lección de este triunfo es que los trabajadores sólo a través de una lucha resuelta, combativa y unitaria, pueden obtener que se les haga justicia. Los explotados de nuestro país viven bajo una dictadura de los explotadores. El gobierno, el grupo móvil, los tribunales de "justicia" y las demás instituciones burguesas, son instrumentos de esta dictadura y jamás estarán del lado de los trabajadores. La dictadura de los explotadores a veces se ejerce contra el pueblo en forma abierta y brutal. Un ejemplo de esto es la masacre realizada recientemente por el gobierno en Puerto Montt a través del grupo móvil. Otras veces esa misma represión se viste de "legalismo" y opera camuflada detrás de jueces y tribunales aparentemente imparciales. No se trata, sin embargo, más que del mismo grupo móvil con peluca de juez. El origen reaccionario de los jueces, las leyes que aplican dictadas por los reaccionarios que controlan el Parlamento y la tuición que el gobierno ejerce por diversos medios sobre tribunales y jueces, garantizan plenamente que la "justicia" sirva a los explotadores. Los trabajadores sólo pueden esperar justicia, por lo tanto, en la medida en que sean capaces de imponerla a sus verdugos por medio de una lucha firme, combativa y solidaria. Por lo tanto, si bien es necesario proseguir la batalla también en el terreno legal, no serán los abogados, los tribunales o las "leyes de amnistía", los que liberen a los obreros de "Saba", sino, el ascenso de la lucha de masas destinada a obtener su libertad incondicional.

complices de los explotadores

Los peores cómplices de esos verdugos, en el caso de "Saba" como en otros muchos casos, han sido esos oportunistas que se disfrazan de "comunistas" sin serlo para servir mejor a los explotadores. Los auténticos comunistas hemos impulsado la lucha de los trabajadores y su unidad combatiente para liberar a los obreros de "Saba". Los falsos comunistas, en cambio, con el traste bien arrellenado en los sillones del Parlamento, en las oficinas de su Comité Central o en las que ocupan los altos burócratas de la CUT, toleraron por meses y meses la cárcel de los 19 obreros sin mover un dedo por ellos. Han protestado por la formación

—Dirigentes de la CUT a quienes los apoderados de los presos les solicitaron una sala para reunirse les expresaron: "les prestaremos la sala aunque nosotros no tenemos velas en ese entierro".

—Una serie de sindicatos llevaron acuerdos de asamblea en apoyo de los obreros de "Saba" presos al diario El Siglo y allí les expresaron que podían publicárselos pero como avisos pagados.

—Los burócratas de la CUT instalados en la tribuna del acto del 1º de Mayo se negaron a leer un comunicado del Comando por la Libertad Incondicional de los Obreros de "Saba" y se opusieron al desfile hacia los jardines del Congreso donde las mujeres de los obreros presos realizaban una huelga de hambre. Las masas por supuesto no les hicieron caso y realizaron dicho desfile.

—Cademartori y otros parlamentarios del "comunismo" amarillo hicieron esfuerzos denodados por convencer a las mujeres que realizaban la huelga de hambre para que terminaran con ella, señalando que ya no era necesario, pues ellos habían presentado un proyecto de amnistía. Volodia Teitelboim,

del Comando por la Libertad Incondicional de los Obreros de "Saba" y lo han calumniado. Han sostenido que es "divisionista" y que rompe la "unidad" de los trabajadores a través de la CUT. ¿A qué unidad se refieren? ¿A la unidad en torno a dirigentes que han calumniado a los obreros de "Saba" a coro con los patrones y el gobierno? ¿A la unidad en torno a los que por casi un año han visto impasibles que ellos se pudren en la cárcel? ¿A la unidad en torno a quienes, viendo que la lucha se desarrolla a pesar de ellos, realizan el miserable ofrecimiento de un abogado y de una ley de amnistía que exige la aceptación de que sean condenados injustamente primero? Tengan por seguro que no aceptaremos la "unidad" para traicionar a los obreros de "Saba". La unidad se desarrollará —quieranlo o no los burócratas— entre los obreros de base de la CUT, así como entre los no afiliados a ella, entre los estudiantes y todos aquellos sectores dispuestos a conquistar la libertad de los obreros de "Saba" a través de la lucha.

"OPOSICION" PAGADA

La verdad es que los oportunistas que se dicen "comunistas", están dispuestos a "pelear" por votos más o menos con los burgueses; a "discutir" con ellos sobre el candidato presidencial para el 70 o si la miga de reajuste que le darán a los trabajadores será de un 20 o un 22%. Sin embargo, todo lo que atente contra el sistema de explotación: el que los obreros se tomen las fábricas, el que luchan en las calles, el que se apoyen unos a otros por la base en sus luchas, en suma, todo lo que agudice la lucha de clases, les infunde pánico y lo condenan. Los obreros de "Saba" tuvieron la osadía (en opinión de los burócratas) de tomarse la industria, en lugar de apelar a los buenos oficios como mediadores y negociantes de pliegos de dichos burócratas; además, la burguesía los calumnió acusándolos del incendio de la industria. Esto fue suficiente para que toda la burocracia oficialista de la CUT y del falso Partido Comunista no deseara otra cosa que demostrarle al gobierno que no tenía nada que ver con los obreros de "Saba". De esta manera quedaba claro ante los explotadores que ellos constituyen la "oposición" moderada, pacífica, conciliadora y... bien pagada al gobierno reaccionario. Quedaba claro —y esto es lo que más les importa— que no existe ninguna razón para privarlos de su puesto en el Parlamento, de sus negociados y de todos los privilegios que la burguesía les tolera a sus agentes disfrazados de "revolucionarios". Esta es la explicación de que hayan abandonado por completo a los 19 obreros presos.

LA LUCHA CONTINUA

Afortunadamente, dichos burócratas cobardes y corrompidos no representan los sentimientos del pueblo y ni siquiera de muchos militantes honestos aunque engañados de sus partidos. A pesar de ellos los trabajadores y estudiantes se han movilizado y han logrado su primera victoria: la libertad bajo fianza. La lucha no debe atenuarse con esta batalla ganada. Por el contrario, hay que proseguirla con mayor amplitud y combatividad. La consigna sigue siendo la misma: obtener la libertad incondicional de los obreros de "Saba". Las acciones de protesta deben proseguir con mayor vigor; debe multiplicarse la propaganda bajo diversas formas y la constitución de comités del Comando por la Libertad en los sindicatos, escuelas y centros de masas. Debe proseguirse la ampliación ya iniciada a provincias de filiales del Comando. Hay que presionar desde la base a los burócratas de la CUT para que no frenen la lucha y cumplan la petición voceada por los trabajadores en el 1º de Mayo, de realizar un paro nacional por la libertad completa del proletariado, a quien se pretende encarcelar en la persona de los obreros de "Saba".

ASISTA A LA GRAN CONCENTRACION EN APOYO DE LA "LIBERTAD INCONDICIONAL DE LOS OBREROS DE "SABA".

DOMINGO 15 DE JUNIO A LAS 10.30 HORAS (EN LA MAÑANA).

TEATRO PORTUGAL (10 DE JULIO ESQ. DE PORTUGAL SANTIAGO).

tuvo la crueldad de llevar a algunas de esas mujeres a los fastuosos comedores del Senado, invitándolas a comer, es decir, a abandonar su huelga, cosa que ellas rechazaron indignadas. El Siglo, utilizando mañosamente una carta de un obrero preso en que pedía a su compañera que no se sacrificara por él, la publica titulado como un llamado de los obreros desde la cárcel a terminar la huelga de hambre. Todas estas sucias maniobras estaban destinadas a despejar el Congreso a Frei para su Mensaje del 21 de Mayo.

—Los burócratas de la CUT, desataron una campaña de mentiras y calumnias contra el Comando por la Libertad Incondicional de los Obreros de "Saba", destinada a impedir que se incorporaran sindicatos a él. Les dijeron a dirigentes sindicales que había sido creado por los momios, que era una maniobra divisionista contra la CUT y, por último, han lanzado el infundio de que allí se han robado el dinero destinado a los presos.

—El sábado 17 el diario El Siglo tuvo la desfachatez de desconocer que la libertad bajo fianza de los obreros presos se había logrado gracias a la lucha de masas organizada por el Comando y sostuvo que estaban libres gracias "a una gestión de la CUT ante el Ministro del Interior". De esta manera intentan desmontar la solidaridad masiva con los obreros enjuiciados por la burguesía, actitud que constituye el medio más seguro para conseguir que ellos vuelvan a la cárcel.

—Tratando a última hora de salvarse del desprestigio como cómplices de quienes enjuician a los obreros de "Saba", sostienen, una vez más en El Siglo, que combatieron desde el comienzo por su libertad (?); dicen que los sectores que califican de "ultraizquierda" se limitaron a pedir un paro nacional, desconociendo toda la lucha de masas que se ha librado a pesar de los burócratas de la CUT; y por último, tienen el cinismo de atribuirse los actos, manifestaciones y protestas que fueran impulsadas por el Comando por la Libertad Incondicional de los Obreros de "Saba". El papel aguanta todo...

—Enjuiciados los dirigentes de la CUT en asambleas realizadas en la Facultad de Filosofía por uno de los propios obreros de "Saba" que ha estado 9 meses en la cárcel y calificados por él de oportunistas, señalando que nada hicieron por su libertad, desataron una provocación a golpes que puso fin a la asamblea destinada a organizar la solidaridad por la libertad definitiva de los obreros de "Saba".

—Por último, quienes dicen representar a los trabajadores, no han planteado un plan de acciones de masas destinadas a obtener la libertad incondicional de los obreros de "Saba", sino una ley de amnistía que exige que ellos sean condenados primero y un abogado para que "atienda" su proceso.

Contrasta con la actitud de los altos burócratas de la CUT, bien descansados y cebados, la de las bases de esa Central. Las bases visitaron a los presos, juntaron ayuda, se han integrado al Comando no bien se las ha visitado, han participado en las manifestaciones y se incorporan progresivamente a la lucha de masas por la libertad total de los obreros de "Saba".



VOLODIA Y SUS COMPADRES

División de la Democracia Cristiana

FARSA REFORMISTA SE DESMORONA

La democracia cristiana, el más espectacular aparato político para engañar al pueblo, no ha resistido ni cuatro años de prueba en el gobierno sin romperse. Casi toda la base popular que había logrado juntar bajo sus banderas demagógicas ha renunciado y, con ella, un gran número de dirigentes y parlamentarios que no quieren tomar la responsabilidad de los fracasos del gobierno de Frei. Este es un hecho importante para nuestro pueblo.

El imperialismo y las clases explotadoras usan dos métodos principales para oprimir al pueblo y conservar su régimen: uno es el método militar, la violencia de sus fuerzas de represión, y el otro es el método del engaño y la mentira, el reformismo burgués. Cuando el pueblo está unido y en pie de lucha, usa el método militar. Cuando el pueblo está dividido, desmovilizado y dirigido por los oportunistas, usa el reformismo burgués. Para servir este último método, surgió, se preparó y llegó al poder la Democracia Cristiana. Logró engañar a muchos, incluso a gente del pueblo que creyó en sus promesas e ingresó a sus filas. Sin embargo, a poco de llegar al gobierno, se le cayó la careta populista y se vio lo que realmente era: un equipo de servidores, de mayordomos y guardianes de los intereses que oprimen, explotan y saquean a nuestro pueblo.

La "Revolución en Libertad" llegó al gobierno con una millonaria campaña de publicidad pagada por la embajada yanqui y con el apoyo de los sectores más poderosos del capital financiero e industrial de nuestro país. ¿Cómo pudo pensar alguien que tal gobierno iba a realizar grandes "cambios" en beneficio de los trabajadores? El engaño pudo ser lleva-

viado al electoralismo, porque los revisionistas de Corvalán habían propagado largamente su "vía pacífica" y habían sembrado ilusiones en la clase trabajadora haciéndola creer que era posible lograr grandes reformas sin necesidad de destruir la maquinaria de represión de los explotadores. Es decir, se habían convertido en propagadores y servidores del reformismo burgués.

En cuatro años, esta gran faramalla reformista que tituló "Revolución en Libertad" ha significado mayores ganancias para las compañías yanquis, facilidades y garantías para la penetración y dominio del imperialismo, cerrada defensa de los intereses de los grandes patronos, derroche y corrupción de sus burocratas y más explotación, más hambre, menores salarios, mayor cesantía y represión criminal para la clase trabajadora.

Pero, el pueblo ha aprendido esta nueva y dolorosa lección. Ha comenzado a salir a las calles a gritar su protesta, a tomarse las fábricas, las tierras y las escuelas, a exigir la solución de sus problemas. Es apenas el primer paso para conocer su verdadera fuerza y organizar la lucha frontal contra sus enemigos. Las luchas de obreros, campesinos, empleados y estudiantes han mostrado el rostro reaccionario del gobierno, que ha tratado de reprimirlas brutalmente. Al mismo tiempo, esas luchas han dejado al descubierto la complicidad de los oportunistas del FRAP, que aparentan hacer "oposición" en el Parlamento mientras que frenan, desvían y tratan de negociar los conflictos, dividen a los trabajadores y le vuelven las espaldas a las víctimas del régimen, como ocurrió con los obreros de "Saba". Esas luchas han empezado a golpear los cimientos del sistema y han sido la causa principal del derrumbe en el partido de gobierno.

Los que han renunciado a la D. C. anuncian su decisión de trabajar por la unidad popular. Pero, después de tanto engaño, de tanta mentira, hace falta definirse más. ¿Qué tipo de unidad popular es la que buscan y cuál es su objetivo? ¿Unidad con los oportunistas del FRAP para organizar una nueva farsa electorera? Ellos ya se han definido como portavoces del reformismo burgués y defensores de la legalidad del régimen. Esa no sería unidad popular sino alianza plena del oportunismo para servir a los explotadores y oponerse a la Revolución. La verdadera unidad popular solo puede tener por objetivo la destrucción del presente régimen, la expulsión del imperialismo y la instauración de un gobierno de democracia popular que lleve al país al socialismo. Esa unidad popular es el fruto de un proceso revolucionario, del ascenso de la lucha de las masas, desde los enfrentamientos aislados y economistas contra sus patronos, hasta el enfrentamiento general del pueblo contra el régimen de sus explotadores y por la conquista del Poder. Esa tarea será cumplida cabalmente por el proletariado chileno y su Partido, porque ella corresponde a los intereses del proletariado y demás clases explotadas y es la expresión de una verdadera política proletaria.

Los renunciantes de la D. C. tienen dos alternativas: servir a la burguesía y al imperialismo intentando una nueva farsa reformista, o servir lealmente a su pueblo e incorporarse, de una u otra manera, a las tareas de la Revolución.



do adelante, principalmente, porque los oportunistas del FRAP, le habían abonado el terreno, porque habían desmovilizado a las masas y las habían des-

GOBIERNO DE FREI:

Record de saqueo y penetración Yanqui

Cuando los imperialistas yanquis se convencen de que su sirviente de turno en las colonias no les sirve, lo botan y lo reemplazan por otro. Eso les pasó a los demócratacristianos. El amo yanqui dijo: "estos ya no me sirven con la máscara de izquierdistas o de revolucionarios en libertad". Hay que reemplazarlos por otro personaje, derechista sin careta, para "administrar la colonia" (léase Chile).

Y los demócratacristianos, obedientes, se las arreglaron para que en su Junta Nacional del 4 de Mayo, a pesar de que la inmensa mayoría de las bases campesinas, obreras y juveniles no querían nada con la derecha, se aprobara una línea que abre el camino electoral al sector más oligarcal y vendepatria de Chile.

La denuncia del ex presidente del partido de gobierno, senador Fuentealba, de que el embajador yanqui había estado "arreglando" a algunos dirigentes demócratacristianos para que aprobaran un voto ultrarreaccionario en su Junta, impactó fuerte en muchos demócratacristianos que todavía creían en el cuento de hadas de que "su" partido era chileno y trabajaba para arreglar un poco la economía nacional.

Ese día, y con esa denuncia, ya no quedaron dudas que el rumor era cierto: la Democracia Cristiana fue siempre manejada y financiada por los yanquis. ¿Y para qué ese trabajo de los yanquis, cuando en Chile cuentan con lacayos sumisos entre los momios radicales y los momios momios, y también entre los momios de "izquierda"?

Pues, para presentar una nueva cara para engañar al pueblo y dejarlo que sea explotado por yanquis y oligarcas chilenos sin que se den cuenta.

EL SAQUEO

Los yanquis, durante los cuatro años de gobierno de Frei, han puesto más plata en Chile que durante los once años anteriores a 1964. En los años de Frei, los yanquis han puesto en Chile más de 220 millones de dólares en toda clase de industrias y más de 200 millones de dólares en el cobre.

En los 11 años anteriores, apenas habían puesto 160 millones de dólares.

Pero hay muchas cosas más todavía de los demócratacristianos y sus amos yanquis: en el período de Frei, los yanquis se han llevado más de MIL MILLONES DE DOLARES para su país, esquilmando a todo el pueblo chileno. Por eso se explica que en el gabinete de Frei haya ministros yanquis (como los Pérez Zuñovic, los Gabriel Valdés, los Donosos, y otros que no muestran la cara, pero también meten las manitas en el cajón).

La cosa llegó a tanto, que el año pasado, los yanquis se llevaron de Chile más de 400 millones de dólares, batiendo el record de ganancias. Y además, han conseguido "dominar la Reforma Agraria con sus gringos de la IDF, que trabajan en jeeps del Pacto Militar y son en verdad agentes de la CIA. Han entrado a saco en las universidades, controlándolas "por fuera", con jugosos

"préstamos para investigación"; los Cuerpos de Paz están en las Municipalidades; adiestran a los caballeros con galones del ejército y ahora tratan de frenar a los jóvenes secundarios haciéndolos víctimas de la penetración ideológica que significa el Servicio Militar Escolar.

Con el gobierno de los demócratacristianos, los yanquis se han arreglado su "futuro", entrando con sus capitales a la industria petroquímica, a los textiles, manufactura de cobre, metalurgia, construcción de casas, asociaciones de ahorro y préstamo, harina de pescado, industrias de la madera, celulosa y papel, plásticos, automóviles, neumáticos, radios, televisores, alimentos para seres humanos y para aves, productos farmacéuticos, industria aviación, empresas de transportes particulares, plásticos, cuero, calzado, pieles, jabones, detergentes y bebidas.

En todo lo que "da plata" explotando al pueblo, están los yanquis, y se llevan el dinero para Estados Unidos, con el visto bueno de los que gobiernan y explotan también este país.

Pero la "cara limpia" de los demócratacristianos para hacer de Celestinas de los yanquis, ya está sucia, y sus patronos los quieren cambiar. Por eso, pretenden poner de nuevo en La Moneda a los verdaderos socios de ellos, a los derechistas con cara de derechistas y no de revolucionarios en libertad. Y arreglaron para que la Junta aprobara ese camino y lo aprobaron.

Citas

LENIN -- CORVALAN

"Ahora puede afirmarse que la tesis marxista-leninista, acerca de la revolución por la vía pacífica ya no es considerada como algo tan excepcional, sino como la forma más probable del tránsito del capitalismo al socialismo en una serie de países" (Luis Corvalán "Nuestra Vía Revolucionaria").

"La preparación para la alternativa violenta no consiste en donde hay posibilidades de la vía pacífica, en empeños como el de crear ya destacamentos armados. Esto conduciría en la práctica a tener una doble línea, a marchar simultáneamente por dos caminos, con la consiguiente dispersión de fuerzas y podría exponer al movimiento popular o a una parte de él a la aventura, a la provocación putchista, a una línea izquierdista o sectaria". (Luis Corvalán "Nuestra Vía Revolucionaria").

"No basta agrupar en torno a consignas políticas: es preciso hacerlo también con respecto a la insurrección armada. Quien está contra ella, quien no se prepara para ella, debe ser arrojado sin piedad de las filas de los partidarios de la revolución, debe ser arrojado al campo de sus adversarios, de los traidores o de los cobardes". (Lenin).

"Todos los subterfugios, los sofismas, las viles falsificaciones, le hacen falta para rehuir la revolución violenta, para ocultar que reniega de ella, que se pasa al lado de la política obrera liberal, es decir, al lado de la burguesía". (Lenin "El Renegado Kautsky").

Por otro lado, los que se dicen "comunistas" o marxistas, pero que también viven del engaño al pueblo, les hacen el juego a estos lacayos de los imperialistas (nacionales o demócratacristianos). pasar por liebre el viejo gato reaccionario de que "la voluntad del pueblo se expresa en las urnas electorales".

No, el pueblo sabe que las urnas, los votos, las leyes y todo está hecho por los lacayos del imperialismo y los oligarcas para seguir explotando al pueblo. Los embaucadores no hacen con esto otra cosa que dividir al pueblo. Y lo hacen porque saben muy bien que la unidad del pueblo crea una fuerza de combate invencible, que hará pedazos a la oligarquía, a los imperialistas y a sus cómplices encubiertos, para llegar al poder. Así, mientras más al desnudo quedan los explotadores del pueblo chileno, más claro se hace ver para obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales, todos los trabajadores explotados de Chile, que deben unirse para luchar, para iniciar la pelea revolucionaria que llevará al poder a la inmensa mayoría del pueblo chileno, y formará una democracia de verdad.

¿Interesa la

Reforma Universitaria a los Trabajadores?

El año pasado, estudiantes, profesores y miembros del personal administrativo y de servicios de la Universidad de Chile de avanzada, dieron grandes batallas por la Reforma Universitaria. ¿En qué consiste en lo fundamental la Reforma Universitaria? ¿Tiene interés ella para los trabajadores o es sólo un asunto interno de la Universidad?

El espíritu que orienta la Reforma Universitaria —al menos para quienes la plantean con un claro sentido revolucionario— es poner la Universidad al servicio de los intereses de las grandes masas populares. No cabe dudas, por lo tanto, que la Reforma y la orientación que ella tenga, interesa profundamente a los trabajadores. Les debe interesar incluso más que a aquellos que ya tienen el privilegio de gozar de los menudos beneficios que actualmente otorga la Universidad. Para los trabajadores se trata de que comience a existir alguna vez una Universidad de la cual ellos puedan obtener algún beneficio real y tangible.

El poner la Universidad al servicio de nuestro pueblo significa combatir porque ella deje de ser un instrumento al servicio de las clases explotadoras y del imperialismo. Naturalmente, es imposible alcanzar plenamente este objetivo sin realizar la revolución en Chile. Hay que comprender, por consiguiente, que la lucha universitaria reformista sólo tiene sentido como un afluente más que lleva aguas al torrente revolucionario general. En la lucha por conquistar determinados cambios en la Universidad tendientes a ponerla al servicio de los intereses del pueblo, habrá avances y retrocesos, triunfos y derrotas. Lo decisivo

es que en este combate, las grandes masas que integran la Universidad y las grandes masas populares en general, vayan comprendiendo que el puro reformismo es incapaz de consolidar y ampliar las reformas logradas y que sólo la revolución a nivel nacional puede garantizar una Universidad al servicio del pueblo.

Objetivos Reformistas

Lo anterior es decisivo para comprender el verdadero sentido de la lucha reformista. No obstante, sólo la acción misma puede convencer a las masas de la dependencia de las reformas respecto a la revolución. Por ello, es importante comenzar a luchar desde ya por la transformación de la Universidad, atacando aquellos puntos básicos que la hacen más reaccionaria y opuesta a los intereses populares. Entre ellos: luchar contra la penetración imperialista en la Universidad, destinada a ponerla al servicio de los monopolios yanquis, enemigos principales de nuestro pueblo; por modificar el contenido reaccionario de sus planes y programas destinados a sembrar la ideología y la moral de los explotadores; por aumentar el presupuesto universitario para democratizar el acceso a la Universidad, ampliar hacia el pueblo sus planes de extensión cultural, desarrollar una investigación liberada de las nefastas "fundaciones" norteamericanas, etc.; para eliminar la corrupción y la desigualdad existentes en la Universidad, expresión de las "parcelas" creadas en ella por los sectores privilegiados; para defender la autonomía universitaria, es decir, su independencia frente al gobierno de turno al servicio de los explotadores; por democratizar

el manejo de la Universidad estableciendo un control y dirección conjunta de ella (co-gobierno) por parte de quienes trabajan en ella y de los alumnos, etc. etc.

Las Fuerzas Políticas

Al igual que en el resto de la política nacional los reaccionarios, los momios de todo tipo, se han opuesto a los objetivos de la Reforma. Ellos, como es natural, desean seguir manteniendo una Universidad al servicio de sus intereses retrógrados de clase. La inmensa mayoría de las masas universitarias, en cambio, profesores, personal administrativo y de servicios, estudiantes, han combatido por llevar adelante la Reforma y han obtenido triunfos en este proceso de lucha. Los oportunistas de la "izquierda" tradicional —del mismo modo que en el resto de la política nacional— también en la lucha universitaria reformista, han participado pero... para transarlar con los momios. A ellos no les interesa el avance de la lucha reformista porque comprenden que conduce a impulsar la revolución. Lo que hacen es aprovecharse de dicha lucha presentándose como "reformistas", así como del movimiento de masas que hay tras la Reforma, para chantajear a los momios y obtener de ellos —a cambio de frenar la Reforma— privilegios, pegas, puestos claves y aún concesiones a nivel de futuras elecciones parlamentarias o presidenciales. Ellos no se han propuesto romper con los reaccionarios y con sus prácticas en la Universidad, sino, repararse el poder amigablemente con ellos. Sería incontable enumerar la serie de sus componendas y conciliaciones con los momios. Baste señalar que apoyaron la llamada Acta

Rector-Fech. Mediante ese acuerdo de traición aceptaron que los momios —a punto de ser expulsados del todo de la Universidad por las masas universitarias— permanecieran en el Consejo Universitario y controlando la Rectoría. Todo el proceso posterior de actuación de estos fallos reformistas ha consistido en llegar a acuerdo tras acuerdo con esos momios que ellos mismos salvaron de la tumba. El reciente acuerdo del Consejo Universitario del 9 de mayo, que ha motivado la huelga de la Apeuch, es un nuevo paso de los oportunistas de siempre en su "coexistencia pacífica" y colaboración con el momio para entregar la Reforma.

La traición de los oportunistas a la Reforma ha sido posible debido a que los sectores auténticamente interesados en impulsar la Reforma no estaban organizados. Esto ha permitido que las directivas de los partidos oportunistas, engañaran a las masas universitarias con el pretexto de la necesidad de "unidad" entre los reformistas, para servir sus planes de conciliación. Recientemente entre el profesorado se ha creado un movimiento de independientes reformistas, el cual, si logra clarificar sus objetivos de lucha y vencer todo mezquino interés individualista, puede constituir un formidable impulso a la Reforma. Lo de "independiente" en el mencionado movimiento no hay que entenderlo en el sentido de apoliticismo, sino, de independencia frente a los intereses politiqueros de las directivas de los partidos de "izquierda", que se sirven así mismas y no al pueblo y a una auténtica Reforma Universitaria. No se trata tampoco de un movimiento contra los partidos de la "izquierda" tra-

dicional, pues, existe consenso que en sus bases hay numerosos militantes honestos capaces de presionar a sus corrompidos dirigentes, obligándolos en determinadas circunstancias a sumarse a posiciones justas. En tales casos, por supuesto, el entendimiento con dichos partidos o al menos con sus bases es perfectamente posible.

En relación con la caracterización que en este artículo se hace de la Reforma Universitaria es obvio que ella no tiene sentido sino a través de una lucha masiva de los integrantes de las Universidades. Más aún, no tiene sentido como una lucha enclaustrada dentro de los muros de la Universidad y a la cual no se incorpore el pueblo. Es preciso, por lo tanto, divulgar ampliamente sus objetivos. Hay que ligarla a la lucha revolucionaria general del pueblo chileno. Impregnarla de la combatividad necesaria para romper el espíritu de conciliación y compromisos. Sólo así ella constituirá un aporte de importancia a la revolución chilena, que es lo único que puede garantizar una real transformación de la Universidad.



La Conquista de un Terreno



DONDE VIVIR

La miseria en que vivimos los trabajadores es cada vez mayor. Nuestros salarios se achican todos los días y nos vemos obligados a trabajar más de ocho horas diarias para malvivir. La mayor parte de nuestros salarios los gastamos en alimentarnos, por lo que no nos queda casi nada para arrendar una miserable casa, vestirnos, o educar a nuestros hijos.

Si a esto le sumamos los 200.000 cesantes que hay en nuestro país; los campesinos que se vienen a las ciudades, debido a la crisis que produce el latifundio en el campo; veremos que la miseria se extiende más y más en nuestro país.

Una gran cantidad de chilenos, no tienen donde vivir, muchos son los que viven como allegados.

En Barrancas, durante el mes de Marzo de 1967, más de 10.000 compañeros sin casa, se tomaron unos terrenos ubicados en San Pablo abajo, dando origen a la combativa Población Herminda de la Victoria.

— Antes del terremoto de 1960, más de 300 familias se tomaron terrenos en Puerto Montt, dando origen a la Población "Miramar".

— En Puerto Montt los pobladores han dado muchas peleas, así por ejemplo: 300 familias formaron la Población "22 de Mayo"; más de 500 se tomaron terrenos y fundaron la Población "Libertad"; en Pampa Irigoín, más de 2.000 pobladores se tomaron 15 hectáreas de terreno. Posteriormente, hasta el año pasado, alrededor de 1.000 familias se tomaron terrenos en distintas partes, naciendo las poblaciones Teniente Merino, Pampa Goecke, Elías Laferte y otras.

— En Barrancas, durante el mes de Marzo de 1967, más de 10.000 compañeros sin casa, se tomaron unos terrenos ubicados en San Pablo abajo, dando origen a la combativa Población Herminda de la Victoria.

ESTE AÑO AUMENTA LA LUCHA

— El 9 de Enero de este año, los sin casa de Arica, se tomaron los terrenos del sector denominado Oliverera de Azapa, siendo desalojados violentamente por el Grupo Móvil, los pacos, mandados por el gobierno, asesinaron a un obrero. Los pobladores se defendieron con piedras y palos.

— El 23 de Enero, 550 familias sin casa de la ciudad de Rancagua, que venían siendo tramitadas por más de dos años, se cansaron de injusticias y se tomaron los terrenos que les tenían designados, pero que nunca se los daban.

— En la madrugada del 9 de Febrero, 350 familias se tomaron los terrenos cercanos al Cerro Navia, en la Comuna de Barrancas. Allí nació la Población Violeta Parra.

— Cinco días más tarde, mil familias se tomaron los terrenos de la Villa Manuel Rodríguez, también en Barrancas.

— En la madrugada del 12 de Febrero, 70 familias se tomaron terrenos del fundo Lo Sierra, a un costado de la Población José María Caro, en Santiago.

— A mediados de Febrero, 100 pobladores se tomaron los terrenos del sector Cardonal de Puerto Montt. En esos mismos días, campesinos de los alrededores, se tomaban los terrenos de la Sociedad Ganadera Cisnes.

— El 25 de Febrero, 100 familias campesinas, se tomaban "La Puntilla", en Villarrica.

— PUERTO MONTT, Marzo de 1969. A pocos días de haberse celebrado otra farsa electoral en nuestro país, los sin casa de Puerto Montt realizaron una nueva toma de terrenos, más de 100 familias se tomaron terrenos de la Pampa Irigoín. El gobierno de los explotadores y yanquis, mandó asesinar a los pobladores. El Grupo Móvil llegó disparando, asesinó a nueve trabajadores, hiriendo a centenares. Los pobladores apenas pudieron defenderse.

— El 17 de Abril, más de 400 pobladores se tomaron el predio llamado Laguna Partal, en Talcahuano. En el mismo puerto, al día siguiente, mil familias se tomaron los terrenos del fundo San Miguel.

— El 1º de Mayo, a las 9.30 horas, más de 1.200 familias se tomaron los terrenos desocupados, al lado del Estadio Municipal de Renca. Bajo la lluvia, los 5.000 pobladores, que vienen siendo tramitados por años, se tomaron los terrenos dispuestos a defenderlos como sea.

UNIDAD PARA LUCHAR

En todas las tomas de terrenos, el gobierno ha mandado a los lacayos del Grupo Móvil a desalojar a los pobladores, muchas veces han llegado disparando y asesinando, otras, gracias a la decisión y firmeza de los pobladores, no se han atrevido a desalojarlos. Los pobladores siempre se han defendido con piedras y palos.

Los pobladores, a través de sus luchas han aprendido muchas cosas. Saben que la unidad y firmeza en sus luchas, les dará la victoria. Han aprendido que no deben confiar en los politiqueros, ni en el gobierno y menos en los pacos. Sólo confiando en sus propias fuerzas y en la solidaridad de otros sectores: obreros, campesinos, pobladores, estudiantes, etc., podrán vencer.

Conocen la importancia de la organización. Deben organizarse para luchar, para dirigir bien sus acciones, enfrentar mejor a las fuerzas represivas, tomarse los terrenos, cuando los pacos están ocupados en otros conflictos, etc.

Saben que son los explotadores los que hacen las leyes en su beneficio, y que los trabajadores, para lograr lo que quieren no deben valerse de las leyes sino de sus luchas, han comprobado que LA LUCHA DA LO QUE LA LEY NIEGA.

(PASA A LA PAGINA 8)

VIETNAM:

Imperialismo fracasa en el Campo de Batalla y en la Mesa de Conferencias



Los imperialistas norteamericanos la están viendo con tongo en la guerra sucia que libran en Viet Nam. Es así como en la mesa de conferencias de París, como en el campo de batalla son cada día más frecuentes sus fracasos.

En estos días los yanquis agresores la han visto más fea que apretarse los dedos en la puerta, ya que ellos como las tropas títeres han sido diezmados por los patriotas vietnamitas.

El pueblo vietnamita y sus FAPL, no se dejan impresionar por las palabras de los yanquis en la mesa de conferencias, ni con los llamados del revisionismo para el cese de la guerra y pactar en la llamada mesa de conferencias. Mucho menos se dejan convencer con cantos de sirena del vocero máximo del imperialismo, Nixon.

Enfurecidos por las derrotas los yanquis y sus sirvientes, los títeres, se

desquitan salvajemente con los civiles indefensos. Según informa la Agencia de Noticias Gian-Phong del Sur de Vietnam: "la camarilla yanqui títere lanzó operaciones de "limpieza" en gran escala en la zona de Ba Lang, asesinando a 204 habitantes. Más tarde, la camarilla norteamericana títere arrojó por la fuerza a más de diez mil habitantes locales al campo de concentración de Van Thanh, norte de la capital de la provincia de Quang Ngai. En el campo de concentración, más de 100 personas fueron torturadas hasta la muerte, asesinadas o heridas. Como los habitantes detenidos se alzaron en resuelta resistencia, el 9 de Marzo la camarilla yanqui - títere llevó forzosamente a 400 personas del campo de concentración a un barco anclado a la orilla del mar. Cuando el barco navegaba en alta mar, las tropas norteamericanas y títeres los empujaron al mar. Los que trataron de nadar hacia la costa fueron muertos a tiros".

Termina la noticia dando a conocer hechos similares a estos y condenando tales atrocidades.

Pero mientras los yan-

quis - títeres se desquitan con el pueblo indefenso, los patriotas han hecho morder el polvo a los yanquis en la "Colina 600". Es así como han sido aniquiladas dos compañías de comandos títeres por las FAPL sudvietnamitas. Todo esto en una batalla relámpago librada al sur-este de la "Colina 600", en la provincia de Gia Lai.

Dos días después de esta dura derrota para los títeres y sus amos yanquis, nuevamente las FAPL diezmaron a un batallón y a cuatro compañías norteamericano - títeres (saigonesas), perdiendo éstas más de 600 hombres entre muertos, heridos y capturados por las FAPL.

Las fuerzas patrióticas derribaron además 12 aviones, destruyeron cuatro piezas de artillería y gran cantidad de material bélico del enemigo.

En la propia Gia Lai, también esa misma mañana destacamentos de las fuerzas populares interceptaron un convoy enemigo que transitaba por la carretera a 14,23 kilómetros de Pleikú.

En un feroz combate que duró apenas 45 minutos, las FAPL (Fuerzas Armadas Populares de Liberación) destruyeron 39

vehículos del convoy, incluidos 14 tanques y carros blindados. Además dieron muerte o hirieron a 120 soldados norteamericanos y títeres. El pueblo vietnamita y sus FAPL, tienen muertos de miedo a los yanquis y sus títeres saigoneses. Ya que la lucha de los patriotas es una guerra popular, o sea en donde participa todo un pueblo, ancianos, niños, mujeres, jóvenes, etc., es inminente la derrota de los imperialistas yanquis y de los títeres.

Es por miedo a más derrotas en los campos de batalla, que los yanquis ayudados por los revisionistas hacen desesperados llamados a la "paz" en la mesa de conferencias.

Pero el pueblo vietnamita está decidido a expulsar de su patria a los agresores yanquis, ya que su causa es justa y es la causa de todo un pueblo.

Aprendamos del pueblo de Viet Nam, luchando por nuestra liberación del yugo del imperialismo norteamericano. Pero no con fraseología electorera y hueca, sino, con la verdadera lucha del pueblo, o sea con la lucha activa, combativa verdaderamente unitaria, que conducirá a la conquista del poder.

LA CONQUISTA... (De la página 7)

DESENMASCARAR A LOS AMARILLOS

Han aprendido a conocer a los amarillos, algunos de los cuales se hacen llamar "comunistas". Los chuecos frenan sus luchas y las negocian, las usan para prestigiarse y ganar votos para sus candidaturas, trafican con la solidaridad del pueblo y le hacen el mejor servicio a los explotadores.

Ejemplo de corrupción es el caso de Juan Araya, en la Población Herminida de la Victoria. El es "dirigente", pero ni vive en la población, milita en el PC. Cuando se tomaron

los terrenos, los trabajadores y estudiantes hicieron grandes campañas de solidaridad con los pobladores, pero Juan Araya se llevaba la ayuda para su casa, junto a otros burócratas instalaron negocios en la misma población, donde vendían las cosas que solidariamente llevaban los trabajadores. Las maderas y fonolitas, en vez de distribuir las entre los sin casa, las ocupaban en construir oficinas para ellos y las que sobraban las vendían. También éste sujeto, ha vendido sitios a personas que no participaron en la toma, quedándose él con la plata.

LOS TRABAJADORES VENCERAN

Los trabajadores saben lo importante que es la unidad para triunfar, saben que férreamente unidos pueden combatir mejor y lograr grandes triunfos; saben que deben pasar por sobre los dirigentes chuecos y unirse cada vez más todos los trabajadores.

Los pobladores han aprendido también que mientras gobiernen los grandes explotadores y los yanquis, los trabajadores no obtendremos grandes victorias, la solución final es que los obreros, campesinos y todos los trabajadores unidos tomemos el poder, y gobernemos nosotros mismos nuestro país.

¡Repudiamos al representante del Imperialismo Yanqui en su venida a nuestro país!

¡FUERA ROCKEFELLER DE CHILE!

¡Fuera los genocidas del pueblo Vietnamita!